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重新闻

滨城区深圳招商

签约总投资42亿

本报8月21日讯(通讯员 王麦
菊 李莹 记者 王晓霜) 8月19

日到20日，滨州市滨城区在深圳举
办了大规模招商引资推介会，招商
活动取得丰硕成果，成功签约五个
项目，总投资42亿元。

据了解，此次滨城区·深圳招商
引资推介会在深圳五洲宾馆举办，
来自深圳企业界和商界的60多名负
责人参加了推介会。滨城区负责人
介绍了滨州和滨城区的经济社会发
展概况，发展优势以及投资环境、投
资政策情况，并对滨城区八个投资
项目进行了重点推介。投资20亿元
的深圳浩德集团太阳能电池板项
目、投资3亿元的深圳新利鑫国际有
限公司年产15万吨有机肥项目等五
个项目签约，总投资达42亿元。

另外，滨城区深圳招商团到深
圳浩德集团、深圳茂业集团进行考
察，与客商就在滨城区投资事项双
方进行洽谈交流。据了解，滨城区这
次大规模深圳招商引资活动是滨城
区制定实施的“走出去引进来、定点
招商、专业招商和全民招商”招商引
资战略的一部分，滨城区还将采取
更加有效的措施，精心筛选投资项
目，创造良好投资环境，全力推动全
区招商引资迈上一个新台阶。

▲暴雨过后，坨存原盐周围
融化严重。

工人们正在抢修受损盐田。

台风带来暴雨，全市盐业损失惨重
沾化、无棣盐区是滨州盐业

主产区。7月22日、26日的强降水
再加上8月3日受台风“达维”的影
响，盐区最高降水量426 . 6mm。由
于雨量大、持续时间长，蒸发量几
乎为零，给各制盐企业带来很大

损失。特别是8月3日“达维”热带
风暴，雨急、风大、海潮高，各盐业
生产企业损失惨重。

8月3日持续大到暴雨，再加
上上游河道一直排涝泄洪，下游
海潮汹涌而上，盐区沟、壕、池、房

屋等被毁，盐田洪水无处可排。除
坨存原盐有部分损失外，生产所
需四级卤水基本损失殆尽，池内
存盐所剩无几，后期盐业生产遭
受重大影响。

据统计，全市原盐秋季减产

130万吨，溴素4300吨，加上滩田
设备损失，直接经济损失近9亿
元。其中，无棣39850万元，北海新
区26109 . 5万元，沾化23000万元。
同时，影响明年春季生产，减产50
万吨，后续滩田治理费用6亿元。

各盐场恢复重建工作正在稳步推进
滨州市盐务局盐政综合科

吴科长告诉记者，雨前，盐业主
管部门及各制盐企业做好应对
措施，备足抢险物资，还成立了
应急小分队，清理排淡边沟、消
除隐患，提开所有排淡闸门，为
降水排淡做好前期准备。在雨

中，各抗灾小分队值班看守，确
保防潮大堤万无一失。在雨后，
维修沟、壕、池、埝、线路及房
屋，尽最大可能泄洪排淡、抢时
恢复生产，力争将损失降到最
低程度。

无棣县盐务局局长邱海军

说，为帮助受灾盐业尽快重建，
盐务局组织技术人员分组到各
盐业企业调研，对受灾盐区进
行全面、认真调查，进行技术指
导。指导各制盐企业从人员分
工、落实步骤等方面进行了周
密布署，各工区、单位成立了应

急小分队，对发生的灾害险情
采取有效措施，排淡抢险，减少
坨地原盐、池内原盐的雨化损
失。

目前 ,恢复重建工作正在
稳步推进，争取尽快恢复生产，
力争把损失减小到最低限度。

海盐价格可能上调，但增幅不大
受台风影响，滨州市盐业

生产减产较多，与滨州相邻的
东 营 盐 区 也 有 程 度 不 同 的 受
损，但山东省盐业主产区潍坊

受影响不大，今冬明春原盐价
格可能有所上调，但不会有大
幅度上调。

滨州市盐务局盐政综合科

吴科长介绍，南方井矿盐产能加
大，煤炭价格下调，井矿盐生产
成本下降。另外，如果海盐及井
矿盐价格上调幅度过大，国外盐

会大量进口充斥国内市场。目
前，我国“两碱”工业盐不景气，
普遍亏损，如果海盐价格上调幅
度过大，化工企业也难以接受。

开学临近，“小眼镜”扎堆
□ 暑假期间，许多中小学生长时间近距离用眼导致近视

□ 医生建议，注意用眼卫生，不要一感觉视力模糊就配镜

本报 8月 21日讯 (记者 张
卫建 ) 开学临近，城区各眼镜
店生意日渐火爆，而其中配镜
的绝大多数为中小学生，部分
眼镜店客流量比平时增长一倍
还多。而进入暑假后，中小学生
到滨医附院、市人民医院眼科
检查视力、配近视眼镜就进入
了高峰期。

21日上午，市民李女士带
着上初中二年级的女儿到城区
医科梁眼镜城换配眼镜，“以前
也带近视眼镜，200度。最近她
老 说 带 现 在 的 眼 镜 看 东 西 模
糊，马上就开学了，我带她来检
查一下视力。”经检测，李女士
女儿的近视度数到了250度。

“从这个月15号开始，到我
们这里配近视眼镜的中小学生
就明显增多，现在每天大概有

20多个。根据往年经验，25号后
会到一个高峰期。”眼镜店负责
人梁同磊告诉记者，李女士女
儿增长的度数算是正常值，“在
我们的统计里，暑假期间，增长
的度数一般会在 50度至 100度
之间，最多的能到 150度，但是
很少见。”

同样的情况也出现在姜玉
坤等多家眼镜店。“现在每天到
店里配近视眼镜的学生接近30
人，以初中生最多，小学生和高
中生也有不少。以前配眼镜的
大多从初中生开始，现在有低
龄化趋向，前两天有个刚上小
学一年级的孩子由家长带着来
配眼镜。”姜玉坤眼镜总店店长
常青介绍。

“每年的寒、暑假都是学生
检查视力、配眼镜的高峰期，今

年也不例外，自进入暑假后，每
天到我们这里的中小学生不低
于10人。”滨州人民医院眼科主
治医生杨超告诉记者。

据了解，过度长时间近距
离用眼是造成暑假里“小眼镜”
增多的主要原因。“少儿近视主
要有遗传和环境两方面原因。
放假后，许多中小学生整天和
电视、电脑泡在一起。长时间玩
手机、PAD游戏对眼镜的损伤
更大。严格来说，看电视 4 0 分
钟、玩电脑游戏半个小时、玩手
机游戏 20分钟，眼睛就该休息
一次，但现在很多孩子一玩就
是几个小时，中间根本不休息。
再加上熬夜等不规律习惯，使
得视力在短时间内迅速下降，
并出现眼干燥等症状。按常理
说在假期里没有学习压力视力

应该得到保护才是，但实际情
况恰恰相反。”杨超介绍。

“并不是孩子一出现视力
模糊现象就必须要配带眼睛。”
杨超建议，“12岁以下的孩子出
现 视 力 模 糊 很 多 都 是 假 性 近
视，对于这样的小患者我们不
建议立即配戴眼镜而是进行散
瞳治疗，通过药物的作用，可以
使假性近视症状得到缓解。而
一旦佩带眼镜后，有些视力本
来可以恢复的孩子也恢复不了
了。”

“对出现近视症状的孩子，
我们建议多注意用眼卫生，多
运动、多休息，切忌过度疲劳用
眼。作为家长，也应多提前关注
和保护一下孩子的视力，而不
是等出现了近视症状后才想到
通过配眼镜来弥补。”杨超说。

山东是中国产盐大省，而滨州是全省第二大产盐市，无棣县更是山东

省产盐第二大县。受 8月初台风“达维”影响，滨州盐业秋季减产 1 3 0万吨，

直接经济损失 9亿元，后续滩田治理费用近 6亿元。目前，各盐场正在抗灾

自救中。专家表示，今冬明春海盐价格可能会有微调，但增幅不会过大。

本报8月21日讯(通讯员 李
国庆 商建鹏 记者 王忠才)

喝冬枣汁碰上“再来一瓶”本应拍
手称快，凑齐了兑奖竟然“无货可
兑”。20日，滨州市阳信县的杨某就
因此事非常闹心。后经过消协调
解，商家不仅道歉，而且如数兑
换。

家住阳信县劳店镇的杨先生
是当地一家路桥公司的管理人
员，7月中旬，他受单位领导委托
在当地一家副食超市购买了 5箱
沾化县某饮料有限公司生产的冬
枣汁，发给员工作为高温福利。几
天后，陆续有员工拿着冬枣汁瓶
盖来公司要求兑换饮料，杨先生
仔细看了瓶身上关于“再来一瓶
喝到爽”的活动介绍后得知，只要
凭借刻有“再来一瓶”字样的瓶
盖，就可在零售店兑换同系列冬
枣汁一瓶。杨先生给员工们兑奖
瓶盖予以登记，并承诺等一段时
间一同兑奖。

8月上旬，杨先生拿着员工们
喝出的12个中奖瓶盖到商家兑奖，
商家却称“中奖率不可能这么
高”，以“本店不是兑奖点”为由拒
绝退货。瓶身上明明写着到任意
零售点就可兑奖，商家却不予兑
换。再加上已经承诺统一兑奖了，
怎么和员工们交代啊。杨先生与
商家理论未果，气愤不过，遂到阳
信县消协劳店分会投诉。

接到投诉后，工作人员查看
了冬枣汁包装，证实了生产厂家
的兑奖承诺并找到零售商陈某。
经过耐心的说服教育，陈某道出
了事情的原委。原来，“再来一瓶”
活动是针对夏季饮料销售旺季开
展的，一开始拿货比较多，兑奖也
比较容易，但随着天气转凉，订货
少了，导致旺季时喝出的瓶盖难
以兑换。陈某就是因为缺货才谎
称不是兑奖点。按照有关规定，经
过调解，陈某向杨先生道歉，并同
意为其如数兑换冬枣汁。

说好的“再来一瓶”

兑奖“无货可兑”？
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